平成27年 5 月20日

発行・公益財団法人 交通遺児育英会 〒102-0093 東京都千代田区平河町2-6-1 (電話) 0 3 (3 5 5 6) 0 7 7 1

(HP) http://www.kotsuiji.com

C交通遺児育英会

10月分から「給付」

rari Vari

27年度事業計画

すのは初めて。育英会は並行して、東京、関西の学生寮の寮費を4月から 分9万円が、28年初めにも給付される見通し。 育英会が給付事業に踏み出 奨学生に、月額1万5千円の家賃補助を半年ごとに給付することを決め た。 「給付事業」 を始める手続きが整えば、 最初は、 今年10月からの半年 交通遺児育英会は27年度事業計画として、下宿やアパートから通学する (関連記事「27年度事業計画」2面)

寮費値下げは4月実施

の家、県営や学校経営の

奨学金と異なり、返済 | 学校に、下宿やアパート から通う奨学生が対象。 育英会寮、親戚

する必要のない家賃補助

大学、大学院、専修

すでに相応の恩恵を受け 学生寮などの下宿生は、 付は見送られた。 ているとの判断から、

ら寮費が値下げされてい 月額2万円だった寮費が しては、すでに4月分か 東京寮生は、これまで

心塾で入塾式 (記事3面)

進学者は、学費や生活費 は大学奨学生などに限ら 軽減する緊急性がより高 の負担が大きく、それを いと判断し、給付の対象 また、高卒後の自宅外

塾から通学する寮生に対 一方、東京、関西の心

寮費値下げを、奨学生の育英会は、家賃補助と めと位置づけている。 万5千円になった。 して修学を支援する」 「経済的負担の軽減を通

定しているものの、家賃 程度かかる見通しで、 がある。その手続きや給 内閣府に認められる必要を始めるには、新事業が 付制度の発足は12月を予 付規程の策定などに半年 給

> 紅ラ 滲れ

寺内遥奈さん

東

京造形一します。

*お知らせ

今回から | 大学2年) の絵画を掲載

給付・返還免除を」 66 %

免除される制度を強く望 護者が、返還の必要のな い給付型奨学金や返還が 奨学生の7割近くの保

で明らかになった。

調査は昨年暮れ、全奨

学生の保護者1085人 を対象に行われ、492

遺児家庭生活実態調査」 んでいることが、「交通

されて、同1万5千~2 たが、1万5千円値下げ 踏み出すことにした。 担軽減の効果がより見込 ると、卒業後の返済額の める「給付・値下げ」に 増加につながるため、負 「貸与」を主な事業と

生は同3万~4万円だっ

補助は、10月分に遡って

遺児家庭調査

率 45 % 。

るために奨学金を増額す しかし、負担を軽くす

人が回答を寄せた(回答 ところ、「奨学金の給付 な新制度を望むか尋ねた が47%、「海外留学支援 ・アパート代補助制度」 制度」が40%などとなっ または返還免除の制度」 で「(返還不要の)下宿 が66%で最も多く、次い 調査で、育英会にどん

> 介します。 を望む声もあった。 会の拡充」13%-拡充 27% 口の紹介」30%、 調査内容を数回に分け 次いで、「各種相談窓 (関連記事「遺児家庭 『君とつばさ』で紹 「情報交換 寮の

> > 多いと気づく。突然の転

えてしまう学生が意外に と違和感を持ち、道を変 と、せっかく進学、就職

したのに、「何か違う」

こす▼奨学生を見ている する年配者の姿を思い起

東京

造形大学 2年

寺内

遥奈

調査〈奨学金〉



木製パネル・アクリル透明水彩

りの苦々しさをかみしめ

ながら、懐かしげに追憶

いささかの郷愁とたっぷ 過ぎ去ったそのときを、 面) ▼青春? とっくに 号でその語を消した(5

ルから、1月 る欄のタイト 校生を紹介す 活動に励む高 になって、部

て新しい生活に踏み出しるはずです。自信を持っ ど、精神的、経済的に苦 不幸な事故に遭われるな 皆さん、おめでとうござ 新しい学校に入学された よりたくましくなってい た。しかし、今は苦難を 目らの努力で乗り越え、 てください。 しい時期を過ごされまし 皆さんは、 交通遺児奨学生として 親御さんが

援の輪が拡大し、 局一体の着実な努力で支は、役員、評議員、事務 交通遺児育英会の運営

交通遺児育英会 理事長 菅谷 定彦

おめでとう

を決めました。 十円を給付し

新入生の皆さん

ている知名度向上の一環また、かねてから進め として、ACジャパンの キャンペーンへの採用が

など、順調に推移してい ①4月から、 の返済率も高水準を保つ で月1万円、 充実した学生生活を過ご していただく一助として、 そこで皆さんに、より 関西で月1 寮費を東京 活発化します。

すること ますが、最近多少気にな っているのは、スマート かは皆さんの良識に委ね プラス面を何に活用する 経済的に多少楽になる います。

外の賃貸住宅に住む学生 万5千円値下げ②自宅以 家賃補助として月1万5 に、10月からの予定で、 が高まれば、皆さんへの で、育英会のPR活動が ビ、ラジオ、新聞など 決まり、7月から、テレ 支援も一段と拡充できる これを通じて、認知度 能性があります。

生活の真の目的を達成す ホ依存症に陥れば**、** までも手段であり、 しかし、スマホはあく 学生

(テレビ東京顧問)

を遂げようと突き進む、

境遇にあらがっても思い 級生の目に、少しばかり 塾に加わった進学生や上

誰のものでもない若さを

えやアプリの増加にのみ う点です。 費やされるのは、避けて 新しいスマホへの買い替 存度が高すぎないかとい フォン(スマホ) せっかくの支援増 への依 が、 きかねません。

時間」と答えが返ってき

「後悔していない」

聞くと、「覚悟を決める た学生に「寄り道?」と 別の勉強に進む学生もい

び不足を思い知らされ、

る。学び直しに踏み切っ

は、それまで。職場で学

ない▼″挫折〟と言って のあつれきも伴うに違い

せようとする親や周囲と 身には、それをとどまら

気をつけつつ、一日一日 標を持ち、心身の健康に の歴史、特に現代史を学 を見定めるため、わが国 積極的に交友を深める、 かける、生涯にわたる良 を過ごしていただくよう 転機に立つ日本の行く末 き先輩や友人を見つけ、 願っています。 ― こうした明確な目

ラビア』)。この春、心ル・ニザン『アデン、ア

スマホが、皆さんの生活 ほしいと思います。 操作が簡単で携帯可能な のほとんどを盛り込み、 に必要なことは理解して 必要な情報や通信機能 てる特性や才能に磨きを 社会人生活に向かって持 る時間と機会の損失を招 学校や学部で、来るべき 皆さんが自ら選択した

> た。それが人生でもっと とも▼《僕は二十歳だっ

も美しいときだなんて誰

にも言わせない》(ポー

本紙は、主くしの社会 助成を受け作成されたものです。 貢献広報事業として



万~6万円が26%だっ 2万~4万円が53%、5

足」は36%で、不足額は 61%に上る一方で、「不

60

(複数選択・%)

本人 51

では、70%が「現状でよ

返還するのは (%)

制度そのものへの意見

い」と答えたものの、3

27年度事業計画 第4次長期計

画を策定

学・短大665人、大学

進を図る。



事業計画を決めた理事会 高校・高専455人、 定することにした。 新規・継続合わせて、 【主な計画の細目】

ば

さ

ح つ

の奨学金の額が「足りて

%なのに対し、「上限額 し、「現状でよい」が69

の増額」を望む声が12%

では90%に上り、

学・専修学校生の保護者

ることをうかがわせた。

一方、奨学生が「アル

その増額希望者も、大

が一気に増える傾向があ

いる」と答えた保護者が

態調査」によると、毎月

「交通遺児家庭生活実 | ても、ほぼ同じ傾向を示

あった。

个足36%

入半が増額希望

遺児家庭調査

▼学生寮の維持管理

度事業計画を決めた。 期事業計画の重点4課題 度向上)が順調に成果を 対策、寄付金増収、知名 第4次長期事業計画を策 上げていることを受け、 (事業拡大、長期滞納者 4年目となる第3次長 大 | し立ても実施し、返還促

月の通常理事会で、27年 た現地訪問の実施、6か 院40人、専修学校169 滞納者へは民事調停の申 話による督促は引き続き のため前年より実施して いる3年超滞納者も含め 行う。5年を超える長期 月を超える滞納者への電 1334人の採用を予定 している。 人、各種学校5人の、計 ▼奨学金の返還 長期滞納への移行防止

ラリアにカナダを加え、 容をより充実させる。 を活発化させるため、 るほか、交流と情報交換 のつどい」への参加をさ は、アメリカ、オースト 参加を引き続き受け入れ らに促すため、リピート ▼奨学生への指導 高奨生の海外語学研修 「高校奨学生と保護者

西心塾それぞれの在塾生 と卒塾生の交流を図る。 座をさらに充実させ、東 読書感想文・スピーチ講 ▼事業資金の強化 外部講師による文章・

前年度まで平均して多

受け、これまで当初予算 額の遺贈があったことを

00万円の計5億490 00万円の黒字となる見 常費用が、事業費4億6 計6億2900万円。経 200万円と管理費87 3億5000万円などの 800万円と受取寄付金 0万円で、差し引き80 益が、財産運用益2億5 27年度予算は、経常収 の見込み。

半数の56%の家庭では、 バイトをしていない」家 かのアルバイトをしてい 庭は41%にとどまり、過 1~3人の子どもが何ら 0万円が加わるが、 奨学 積み増しとなる見込み。 貸与金の貸与支出減少が 万円の奨学事業積立基金 00万円となる。 国庫補助金返還金930 資金ベース予算では、

あしながおじさん 成長させてくれた

ありがとう」と一言で言

いることは、父が私の髪 かれました。私が覚えて のことを覚えているか聞

一あしながおじさん、 2年 岡野 佑香

の保護者は、大きな負担 う」50%を合わせ、大半 は大きい」も20%あるほ るようだ。他方、「負担 20%と「返還できると思 は、「十分に返還できる」 %あった。 か、「わからない」も9 にはならないと考えてい 付で就任した。

を予算に計上し、 000万円の寄付を目標 に据えた。

▼知名度向上策

ほか、主要メディア、業 界紙・広報紙などへの情 交通安全運動に協賛する く紹介するため、各種の 育英会事業をさらに広

に組み込まなかった遺贈 27年度予算 黒字の見通し 一報提供を進める。

通し。期末の正味財産残 イナス5300万円、貸 減少などで経常収益がマ 較では、大口遺贈寄付の 高は309億800万円 り、差し引きプラス27 プラス8000万円とな 万円減などで経常費用が 倒引当金繰入額8900 前年度決算予想との比

返還する計画かを尋ねた また、奨学金をだれが

ると答えた。

から経済同友会副代表幹 ングス社長に就任。11年 事を務めた。

私は、3歳のときに母

を一人でこなし、大変だ

父は、仕事、育児など

っただろうと心の中で感

じました。

いまも父が仕事、

家事

が、私や家族を成

長させ

ら一緒に話しました。

時を振り返り、笑いなが たくさんありますが、当 とき痛かったこと……。 と、耳掃除をしてもらう をしばってくれていたこ

第319号

ともなって貸与される一

回答=492人 (回答率45%) 対象=1085人(世帯) 方法―郵送によるアンケート 期=2014年11~12月

当時は幼いこともあり、

奨学金とは別に進学に 89%に上っている。 望む声も19%あった。増か、「上限額の増額」を

じていることを反映して 人に1人が「不足」を感

育英会に望む新たな制度

分からない 5

専修学校生の保護者に多

給付奨学金•返還免除 下宿・アパート代補助

額希望は、とくに大学・

留学支援制度

学生寮の拡充

相談窓口の紹介

情報交換会の拡充

交流機会の拡大

調査の方法

きつい、 暑い、 疲れた、 アルバイト

だけで、簡単だと思って た。ただスイカを投げる 力採りのアルバイトをし 昨年の夏休みに、スイ 2 年 木村丈士

てきた。 問題はなかった。 れた、という感情が湧い 上に、きつい、暑い、疲 台で、畑にスイカを採り いた。 投げ始めると、思った以 た。スイカをトラックに 力が土の上に転がってい イカを入れるだけなので 単だった。箱詰めも、 組み立てるだけなので簡 に行く。何百個ものスイ る段ボール箱を造った。 次は、大型トラック2 1日目。 スイカを入れ

す。重い順に並べる、 けた。畑から戻って、ス かないと思い、作業を続 いるTシャツはびしょび しょ。何が何でもやるし イカをトラックから降ろ

育英会顧問に小林氏

と保護者共同で」30%だ ところ、「本人」51%、 「保護者」14%、「本人 返還の見通しについて 光·経済同友会代表幹事 後、2007年、同社と の退任に伴い、4月27日 は、前任の長谷川閑史氏を顧問に選任した。同氏 の臨時理事会で、小林喜 三菱ケミカルホールディ (旧三菱化成工業) 入社 小林氏は、三菱化学 交通遺児育英会は3月 味が違うと思います。 は、そういう意味でふだ ん使っているときとは意 が、全国にいらっしゃい っても、名前も顔も分か が交通事故に遭い、遺児 らないあしながおじさん

ます。この「ありがとう」

月半も続き、 ていました。痛み 痛みが出て、 中心のメニューをこなし

て、次の日に備えた。 も、また繰り返し。 も疲れた。家に帰って寝 す、の繰り返しだ。とて イカを採る、戻って降ろ に詰める、畑に行く、ス 次の日も、その次の日 雨の でした。 がありましたが、 標にがんばってき 夏前からずっとそれを目 その間に、体育・

ぐのは、決して簡単なこ 私の親はすごい人だと気 分かった。そう思うと、 とではないということが 盆。市場が休みなので仕 日も。何日かたって、お 金をだいじに使っていき バイトが終わった。 事も休み。ようやくアル たいと思う。 づいた。これからは、お この体験で、お金を稼 (青森県) ようね」「先輩、 たのを覚えています。 とが、本当にうれしかっ 伝は、一緒に出ましょう きませんでした。 ね」と言ってもらえたこ 「次は一緒に響をつなげて、同級生や後輩から、 し、今年2月、1 区予選も県大会も出場で それから徐々に走りだ 駅伝シーズンが終わっ

次の駅

けがを乗り越え

年ぶり

襷つないだ駅伝 3年 森澤 穂乃香

大量の汗。すでに着て

込みや2泊3日の合宿も を走っています。 昨年8月、毎日の走り 私は、陸上部で長距離

乗り切った3日後、 とができました。 にみんなと襷をつ

母が亡くなったという記 憶はありません。 以前、父に初めて当時 けれど、みんなと一緒に は昨年よりよくなかった 私も姉も成長し、 をしてくれていますが、 タイム なぐと 手伝い

2年 佐藤 愛

高校生 タスマニアの夏 自身を見つめた

(兵庫県)

で、英語で伝えることは

とても大変でした。

ということを自覚 のおかげであって、遺児りできるのは、この環境 両親そろっている人で、 う家庭環境があってでき ているとは思います。 り、料理、洗い物をした 手伝いを進んでし ているのだと感じます。 人もいますが、洗濯した もできるようになり、少 すんでいます。 この環境 しは父の負担も軽い この手伝いも、 せずに ている 減され とうい 感謝し、社会に出たとき 思っています。忘れがち だと、感謝しています。 並みかどうかはわかりま 慢でもあります。 ですが、毎日このことに で過ごせているのは、あ せんが、家族3人が笑顔 は恩返しができるよう、 しているようですし、人 てくれたのだと思い、自 にもチャレンジしようと しながおじさんのおかげ この夏、私は語学研修 父も、いま仕事も安定

苦痛 ずつ は2か の日々 と補強 でなく、何より自身が本 当に走らせてもらいまし 走り、襷をつないだだけ

通事故で亡くしました。

練習をがんばってきて、 なことを考えさせられま っぱい迷惑をかけたと思 私が故障したことで、い います。でも、いろいろ 駅伝に向けてみんなで それ以来、母は、きょう だい3人を女手一つで育 ました。 参加して、オーストラリ な体験をさせていただき アのタスマニアで、貴重 ててくれています。 昨年の夏、語学研修に

大会や

秋の地 た駅伝

ります。2か月半の気持 切だと思いました。 前向きに捉えることが大 かったりしても、すべて 止め、つらかったり苦し ちを無駄にしないよう、 っかりとその現実を受け りません。それでも、し 残りの部活動も精一杯楽 したくてするものではあ 故障やけがは、自分が 引退まで、まだ少しあ んで走りたいと思いま と相手は分からないの きには、自分で伝えない が多いので、イエス、ノ 過ごせました。1か月の を心がけました。困って っきりさせること。日本 短期間でしたが、たくさ 地校の方々がとても優し いるときや何かしたいと んのことを学びました。 くしてくださり、楽しく 人は、曖昧に答えること ーをはっきりさせること まず、自分の意見をは ホストファミリーや現

私は、5年前に父を交 とんどできず、後悔が残 ません。私は、それがほ ることをやらなければ、 かし、ホストファミリー と生活して、自分ができ と。現地ではたくさんの 日本を離れた意味があり 人に助けられました。し また、自ら行動すると

らです。本当にありがと りました。 うございます。 育英会の支援があったか ん、本当にありがとう。 えてくれているお母さ 直すことができたのも、 ができて、自分を見つめ こんなに楽しい思い出 そして、ずっと私を支

成長したいと考えていま けれど、よろしくお願い これからも迷惑をかける 長洲

七井

横堀

中本

砂田

岩本橋本

松元 倭

岡野

水元

中内

【アメリカ】

知菜

鈴菜

亜美

香奈

雄一 大河原朋之慎

みなみ

悠里

夏実

麻由

慶太

晴菜

佑香

千雅

竜馬

Ŧ

ことやエル・エンデ作 大乗や売り回

山形県

茨城県

11

栃木県

群馬県

東京都

//

//

山梨県 愛知県

//

三重県

石川県

京都府

大阪府

かけている。

語学研修参加者

寺奥

嶺山

神田

沖野

松中

高橋

岡本

吉福

高見

【オ 松井

豊島

畄

和希

荫絵

太郎

望樺

慎吾

真都香

愛哉音

翼

ーストラ

めぐみ

叶夢威

【カナダ】

百花

兵庫県

岡山県

広島県

愛媛県

大分県

熊本県

長崎県

宮崎県

大阪府

奈良県

東京都

さ

語学研修

3月の書類・面接審査を 参加する高奨生27人が、

に、アメリカに24人、オ経て選ばれた。夏休み中 アメリカに24人、オ 遣される。 ナダに1人がそれぞれ派

資格を得ていること」を 「英検3級相当以上の 取得者8人は、3月以降 当の資格を得ている。

(敬称略) 級以上の資格を得ておく 来年度以降に応募予定の 奨学生に、次の募集時期 される予定。育英会は、 募資格は、来年度も維持「英検3級以上」の応 ことになっている。 よう、早めの準備を呼び 1月) までに、 英検3

関西寮入塾式に出席した新入生(前2列)の記念撮影(大阪で) 東西心塾で入塾式 38

受験の重圧から解放され 務理事が、「親の束縛、 では、塾長の石橋健一専 20人が出席した東京寮

のものとするよう、努力 皆さんの夢や希望を現実 ているかもしれないが、

のフレッシュマンが仲間 迎した。 最後に助けてくれるのは イスを含めて新入生を歓 ときにはぶつかっても、 同期の仲間」と、アドバ

じくの幼木を植える記念 式の後、寮の庭にいち

交通遺児育英会の心塾 | を積み重ねてほしい」と 川駿塾生長も「一緒に入 寮した同期生を大切に。 在塾生を代表して、石

東京寮26人、関西寮12人

れぞれ入塾式が行われ、 東京、 関西寮で4月、

人りした。

て意見交換を行った。 し、互いに連絡し合うこ 中心に夏の塾行事につい 後、まとめ役の2年生を ne) でグループを結成 会のない塾生たちは、 会のない塾生たちは、食日ごろ顔を合わせる機 さっそくライン (Li

踊ると楽しくて、仲間との団ーションで習いました。一度

結力が生まれました」

の大根踊りに初めて触れた。

京・世田谷キャンパスに通う

つもりで入学案内を調べた。

「スポーツ選手は、自分が

三つの果物の香料を3段階

その授業は面白かった」

三つしか当てられなかった。 しか分からない微妙な味で、

「『何となく違う』程度に

流 白波が立つころ、名物

佳奈子さん(30)が大学の同

窓生で栄養士。

姉と同じ東

には気づかなかった」そのときは、『オホーツク』そのときは、『オホーツク』

「入学してすぐのオリエンテ

も、近況を報告して懇親 抱負を交えて出身地など 出席した。式に続く昼食関西寮の式には11人が を自己紹介。先輩たち 会で、新塾生がそれぞれ

植樹を行った。

実りある「時」

を知る少女

粧学を学ぶ。

を持った彼女を町の人たち った少女、モモ。優しい心 いつの間にか居ついてしま はすっかり気に入ります。 古代円形劇場の廃虚に、

蓄しなさい」と迫る時間ど とが大切だ」と言って町の ろぼうたちです。彼らは、 なさい、そしてその分を貯 てきます。「時間を節約っ ずくめの男たちが忍び寄っ 人たちから時間を次々に奪 効率的な生活を過ごすこ のどかなこの町に、灰色

のTOEICを受験する

モモ

ミヒャエル・エンデ

井谷 昌喜 心塾読書感想文講師

活とは、ゆとりのかけらも

っていきます。効率的な生

ない味気ない日々です。

ある時間の過ごし方を知っ は、甘い言葉に耳を貸さな ていたからです。 彼らの最後のターゲット

穴物に出会います。敵か、 そしてモモは、不思議な

(岩波少年文庫 864円)

の大切さはもちろん、 毎ってはいけません。 時間本書は少年文庫ですが、 時」とは何かの奥義を教

えてくれます。

のです。 い取って文字にすればいい れます。その上澄みをすく 核心を浮かび上がらせてく 醸し、著者のメッセージの を推敲するのです。時の経 あります。日を置いて文章 時の経過を利用する方法が 読書感想文をつづる際、 脳に沈殿する思考を

のも良いでしょう。 べ、過去の自分に再会する 読して今昔の感想を見比 日記帳やパソコンに記録 もう一度読み返して感想を し、10年後、20年後に再々 子どもの頃に読んだ本を

のものなのです」 に次のように言わせていま 「時とは、心の動きそ

> 網走市に移り住んで、食品香ツクキャンパスのある北海道 2年の佐藤日向子さん(19) がフレーバー、口に含まず鼻 は、出身の新潟県からオホー 東京農業大学生物産業学部 「舌で味わう食べ物の香り



の場の雰囲気が悪くなる。気

ないんだよね』と言うと、そ

「友だちに『お父さん、い

(享年49)を亡くした。

学校の卒業を目前に控 えたころ、父・栄さん



で楽しむのがフレグランスで

日から

くてもいいかな」と、口にす るのは控えている。 くていいことだから、言わな ことは説明しづらい。 知らな を使わせるし、いまも事故の

ぐ見られる」と、客の反応を ら、消費者の正直な感想がす 店で働く。「食べ物の現場に 触れなくて、食品開発をして 観察する。 いいのかと思って。飲食店な 上に出る。残る1日は、飲食 週6日、塾講師のアルバイ

のに、開発している場合じゃ た。「自分でご飯も作れない 賄いを断り、自炊に切り替え ない」と、毎朝、みそ汁作り にいそしむ。 2年生になると、大学寮の

でも、母にレシピを聞いたり げをほおばった。「母の味が省したとき、母手作りの空揚 自炊で度々挑戦する。「おい 最強」としみじみ味わった。 しくない。母の味じゃない。 昨年の大型連休で初めて帰

著者のエンデは登場人物 レーバーです」 が、私が興味があるのは、フ す。学科では両方勉強します

師の資格を持ち、 母・弓子さん (56) が調理

を読むと、何か違う。勉強 分は何が好きかと考えたら、 食品開発でした。でも、 にい学科じゃない。

好きなことを職業にする。 案内 É

の濃さに分けて加えた9種類

子でも好みがあるから」

いつか、「最強の」食品を

しません。意地もあるし、親

世に送り出したいと思う。

の液体を、舌で触れて判別しめ、渋み、旨み、無味の6味のがリーを作り、味の違いを

まっしぐら

関西総合リハビリテーション専門学校 言語聴覚学科

をしたいと思いました」

病院の仕事はどれくら

剖学みたいで、鼓膜の奥のこ 耳鼻咽喉科の勉強は、耳の解 さんあって面白かったです。 ると知り、新しい発見がたく

毎月のように帰省する。母に 県淡路市から県内の実家へ、

人暮らし。学校のある兵庫

学して家を離れ、母は ・浩義さん (19)

となんか気にしたことなかっ

続けたんですか。

したりする言語聴覚士の仕事

退学したので、その後、1年

卒業後は、実家近くの病院か

すっきりする」のが楽しみ。

会うと、「おしゃべりして、

施設に勤めたいと願う。

最初の学校で夏休み前に

この学校で勉強を始めた 病院で言語聴覚士が言っ

楽しくてわくわくしました」 れるかということが分かり、 う流れて、どうやって理解さ たのに、音が耳に入って、ど

学校の寮で一人暮らし

だったのかと、具体的にイメ ていたことは、こういうこと

ージできて、楽しいです。

入学までの2年間は、

洗濯はいいんですが、

「自炊しています。掃除や

360人が学ぶ。海を越えて

ン専門学校では、3学科に約

関西総合リハビリテーショ

徳島県からの学生も多い。

かわるく

さや量が適正か、などを評価 れくらいにするか、ご飯の硬

の不自由な患者にどう聞こえの不自由な患者にどう聞こえい。

テスト前になると、そのまま

天ぷらパーティーをします。

勉強会になるんですが」

学生は耳栓を持っている

によっていろいろな種類があ

さん (21)

だのはなぜですか。

でした。理学療法士になろう =享年32)がレントゲン技師

学しました。じかに医療現場 ましたが、すぐに自分に向い と、父が卒業した学校に入り ているかなと思い始めて、退

言語聴覚士の道を選ん (裕美さん=48) が看 が見たくて、看護補助の形で 事のときにベッドの角度をど そのご飯を食べさせたり、食 生きしていると思いました。 を食べているときが一番生き いったん病院に就職しました。 そこで、患者さんは、ご飯

> す。 を決める時間だったと思いま 後悔していません」

大変でした。カレーばかり作 2、3日食べたりしま

す。弁当も、初めは登校に間 詰めています。仲間とよく部 が、いまはちゃんと調理して に合わないこともありました

すか。 授業で、失語症にも脳の障害 者に会ったことがあります。 「失語症の勉強。病院で患 -どんな授業が面白いで 屋に集まって鍋パーティー

通った。「ディズニー映画 の場に同席することも。 が好きだったのと、キャビ

湾を見下ろし、その先には 富士山も見える。 ば、東京タワー越しに東京 階のショールームに上がれ 職場は高層ビルの43階。45 アディダス ジャパン社 にオフィスがある。

心の真ん中、六本木

りし、英語が飛び交う会食 サッカー担当。ドイツの本 社と英語でメールをやり取 員の石河雅美さん(34)は 小6で、進んで英語塾に

転勤で渡米した。その冬、 再会を期して成田空港から いと憧れました」 高1のとき、親友が親の

ていたつもりだったのに、 ロサンゼルスへ一人旅。 「自分では英語を勉強し

自分もそういう所へ行きた んそうこうをもらったと 遊園地でけがをして救急ば しか言えなかった 『サンキュー』の一言

事に就きたくて」、航空会

母の影響か、英語を使う仕

語を話せてかっこよくて、

ンアテンダントの伯母が英

学の英文科に進み、英語力その悔しさをばねに、大 をさらに磨く。

港が近く、飛行機 感じていたのと、 「自宅が千葉県で成田空 一般を身近に やはり伯

資系航空会社に転職したの

が、日本人客の接客が多

石河かり 雅美 さん

会社員 (アディダス ジャパン勤務)

憶はほとんどない。 親類か

2のとき、父・英明

が少し寂しかった」

その父の命日に、好物だ

休日、ふらっと湘南海岸

父さんの物と一緒に洗うの

「友だちに『洗濯物をお

びんと来ない。

▼47階のカフェでは仕事も軽食も応援も

W

かけたり、ジムで汗を流し 分にその体験がなかったの 似ている」と言われても、 ノ さんを亡くした。記 8年で4社に勤めていた。 たり。身を包むのは、むろ や房総半島ヘドライブに出 娘でしのぶのが恒例行事。 ったそうめんを食べて、母 は嫌』と言われたとき、自 ら、車の運転で「スピード も、母・和子さん (66) か ら「生き写し」と言われて アップを目指していたら、 を手始めに、英語のスキル わない。「もっと」と、外 くて、思ったほど英語を使 ターで勤め始めた。 社の地上社員としてカウン

好きなところがお父さんに

員用のカフェがある。サッ ビルの最上階、47階に社 大型T

も、母の日に自社のフィッんアディダスウェア。母に

トネス用品を贈った。

手がボールを操ると、 戦で、お目当ての柴崎岳選 Vの前で声援を送る。代表 ユニホームを着て、 試合では、選手と同じ公式 ずどきどきする。 カー日本代表戦など大きな 成田の地上カウンターか いま六本木の47階に。

46階のショールームから東京湾を望む▼

その階段は、英語力。

らで、、、体で引く、ことが一

るのは、引き方がおかしいか

したこともある。違和感があ

はつらつ

演遣たか

さん

石川県立能登高校2年

アーチェリー部

向ける娘心

矢を放つ。6本射ると、「矢 本。何度も繰り返す。 取り」に走り、戻ってまた6 **自** 径1222秒の的は70以 先。弓を引き、一斉に

うことがしたいと思って」加学でテニス部だったので、違リー部員。「珍しいのと、中 わった。 三奈さん (16) は、アーチェ 石川県立能登高校2年濱高

って痛かったり、調子が悪い って、全校生徒約200人の **く**気。 今年の新入部員が加わ し重くて弓を引けなかったり 割近く、17人が属する。 部は、学校の部活動で一番 「初めは、弦が左腕に当た

いな」と、想像するだけのイ 性教諭やすぐ上の姉を見て、 で、母・直美さん (享年38) か見ない顔、声、しぐさ。女 を亡くした。仏壇の写真でし 番大変です」 メージを重ねることも。 「こんなお母さんだったらい 母を知らない。生後9か月

の母の元に寄り道するように けだったが、このところ、バ 人通学の帰り道、バス停近く いつもお盆に墓参りするだ

資格取ったよ、部活でこんな 何回か。友だちができたよ、 けんかしたよ、学校でこんな ことしたよとか、現状報告で 「だれにも言わず、一人で

祖母・きみ子さん (78) の6 人家族。この春、育英会の寮 人、祖父・重造さん(84)、 す。母に感謝しているから」 父・真悟さん(51)、姉2

4人で暮らす。

学して関西寮に住み、いまは 次の姉・沙英さん(18)も進 帆さん(20)が東京で就職、 から通学していた上の姉・志

と言われているけど、女子力 ない。「『使ってもいいよ』 ある。3姉妹とも一度も使わ が低いから」 家に、母の遺品の髪留めが

ってきた祖母が体調を 代わりとして家事を担

崩し、父と2人で家事を分担 るので、父が炊事で、 するようになった。 「私は部活で帰宅が遅くな 私は毎



おりた

介護福祉士(松山市、南高井病院勤務)



朝は詰めるだけですから」 つ作る。前の晩に準備して、 アーチェリーの目標は、3 お父さんの分と弁当をご

射るから、満点は720点。 00点取ること。1試合72本

くらい。肩と腕を一直線に保 書になるのが、その先の夢。 れば、行けると思います」 るとか、フォームを固められ も本が好きです。読むのもき 本好きで、たくさんの本を残 してくれた母の影響か、「私 つとか、肩甲骨を動かして射 「練習では180~190点 いに整理するのも」。 進学して、やがて図書館司

院で、介護福祉士の森田裕 患者の介護に明け暮れる。 子さん (54) は、きょうも ろう松山市郊外の南高井病

3階の庭園に咲きそ 鮮やかなつつじが、 感謝される」

介護の必要な患者60人を めしていたころ、工務店の た夫の充雄さん(54)と出 営業でよく会社を訪れてい 地元の大学を出て会社勤 「いろいろ話をして

て、態

になる』と医師に言われ

頭が真っ白になった。

い。患者の家族にはとくに が身

5 ない。助かっても植物状 事故で救急搬送された。

「『助かるかどうか分か ごもったとき、 充雄さん の三女侑希さん(15)を

生活はもう無理。私が仕事 らっている」 夫には授産施設に入っても に幼児のようになる。社会 に出ないといけないので、

もできることを考え、短期 勤務経験がないので、なか も上がった」 間の講習を受けてヘルパー と思い、40歳過ぎの女性で なか採用されない。「無理 み、資格を取った。しかし、 して資格を取ったら、給料 実務3年で介護福祉士の受 2級の資格を取りました」 験資格を得て受験。 「合格 いまの病院に勤め出し、 う 育士の勉強に取り組 の 問を得て、独学で保

されて嫌なことは、人にも 子らにいつも「自分が人に しない」と言い続ける。 育児を一人でこなした。 「夫が元気なころは、開

と語る森田さん

(2病棟

のコスモスを見に行ったりドライブしたり、翠波高原通したばかりの瀬戸大橋を れて行ってくれました」 と思う。が、自身の老後は あんな風になるのか。自分 ら、「年をとったら、私も きな人で、よくあちこち連 にもそんな日が来るのか」 しました。出かけるのが好 患者の介護に携わりなが

「今年もつどいに参加したい」

とっておきの朗報が膨らむ。 いつの日か母に手向ける、

世話を焼き続ける日々。 、の役に立つのが、やりが 「体力的に大変ですが、

徊に目を光らせたり、話の浴のほか、認知症患者の徘相手に、食事・排せつ・入 聞き役になったり、患者の

美さん (17) に続いて、高 ん (22) 、高 3 の次女真由

の同窓生で、学年も同じと 分かって」、2年の交際を 経て30歳で結婚。 いたら、互いに小、中学校

と泣いていた」

どもの見えない所で、

小学校教諭の長女知里さ 力や集中力が落ちて、ときも左半身が動かない。「右も左半身が動かない。「右 充雄さんは高次脳機能障 ず んを支える。 る暇も余裕もない」 時間がかかる。老後を考え 考えたこともない。「下の 子の成長に、まだしばらく

子育てと介護が、

で子育

心待ちに、春休みも終日、70以先の的を射続ける濱高さん(左端)ら2、3年生は、新入生の加入を

済的理由によって進学を

広く知ってもらうと同時

無利子、

高校·大学·大学院·專修学校

交通遺児育英会

「交通遺児らが、経

育英会の奨学金制度を

**のB3判)を制作しま

ポスター (縦51%、横36 今年も奨学生を募集する

断念することがないよう

給介ください。 くにいましたら、

あしながおじさんの広場



くださいね。 少しですが、 2 月 (神奈川県Y・Hさん) 役立てて

願っています。 交通安全、世界平和を (福岡県H・Tさん)

お便り

んでいますが、皆さんは

職、入学おめでとうござ てください。ご卒業、就

がんばっていられること ポーツに、またお仕事に

ない年金の中から出させ

毎回、少額ですが、

ていただいています。申 し訳ありません。

と存じます。私、独居の

(神奈川県S・Eさん)

米寿が間もなくやってき

花粉症の最盛期で苦し

が、お体を大切になさっ

さん、お元気で勉強にス

3月

(福島県S・Nさん)

ご支援に

感謝いたします

育英会から

気をつけてください。 まだまだ寒いから体に (愛知県Y・Hさん)

若人の元気な姿が力に

得意」を「役立つこと」へ

が、いずれ「人の役に立

「自分の得意なこと」

(東京都I・Fさん)

もうすぐ大震災後4年 (新潟県M・Hさん)

になります。今年もがん

きたいと思っています。 さんだけでも応援してい 子どものない私は、皆

んです。 大丈夫ですか。桜の季節

を楽しみにがまん、がま

まだ寒さが厳しいです

(神奈川県K・Rさん)

(東京都M・Mさん)

陽気の不順な昨今、皆

もの力になるのです。

ることになっています。 子で、最終学校を卒業し てから20年以内に返還す 貸与した奨学金は無利

も貸与しています。 は、入学前に進学準備金 学や専修学校の合格者に

ので、対象となる方が近 ほぼ一年中行っています 奨学金の受け付けは、 交通遺児育英会の連絡先(平日09:00~17:30)

▽奨学金貸与について ▽返還・猶予・免除について ▽成績相談などについて

▽つどい・語学研修について ▽心塾入寮申し込みについて ▽募金・寄付について

0120-521286 0120-521287 0120-521295 0120-521219 0120-355619

0120-521285

高校奨学生3年生で、大 などが実施している奨学 ことができます。さらに、 金制度と併せて利用する

の方はいませんかー 学生の修学資金にお困り

他の制度と併用も

交通遺児育英会では、

度の後遺症で働けなくな 事故で亡くなったり、重

保護者が道路上の交通

修学資金にお困りの方

ご相談を

ったりした家庭の子ども

高校生以上の生徒・

ポスター配布

活用呼びかけ

枚制作し、全国すべての

ポスターは3万200

中学校、高校・高専、大

短大、専修学校を始

育委員会、警察署、福祉 め、全国の市町村長、教

地方自治体や他の団体

るものです。

金の活用を呼びかけてい

に」との思いから、奨学

報道機関などに送ってい

は含まれていませんでし

お元気でがんばってく もう少し先に延ばそうか 若人の元気な姿は、私ど ます。ホームに入るのは なと思うこのごろです。 事務所、自動車教習所、 (千葉県A・Mさん)

お互い、がんばり(顔晴つこと」になるように。 トカードに「Diners_ トカードで寄付」の記事 で、寄付できるクレジッ 18号1面の「クレジッ り) ましょうね。 訂正 3月10日付第3 (東京都S・Sさん)

首都高速道路厚生会様 交通道徳高揚を推進

特定多数の方々の交通道徳の高揚 高速道路を含む道路を利用する不 育都高速道路厚生会様は、首都

お寄せになっています。 されており、その一環として交通 網の維持を図るなどの社会貢献を 行うことにより、安心安全な交通 遺児支援のため、当会にご寄付を

と安全な利用のための知識普及を



かたちで、みなさまの

暮らしに役立っています。



